Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms. Editor y Admor. L. Cartin G. | Offeina: 150 varas al Sur del |

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 2 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2646

Los alemanes no han desistido de su proyectado viaje trasatlántico El Santo Padre bendice a los Caballeros de Colón

Una aviadora murió destrozada por un propulsor

Youngstown, O.-Gladis Roy, de 25 años, que había proyectado volar de Nueva York a Roma, en aeroplano, murió en un hospital al ser golpeada por un propulsor de un aeroplano, en el campo de aviación de Watson.

La Sra. Roy vino a esta población en viaje de negocios, debien to hacer algunas exhibiciones dentro de un mes en esta ciudad. La Sra. Roy era bien conocida en los círculos de la aviación desde 1920, siendo su compañero aviador el Tte. Delmar Snyder.

La Sra. Roy había descendido del aeroplano para que se tomara una fotografía, cuando su compañero el aviador echó a andar la máquina, poniéndose inconcientemente bajo el propulsor que estaba en rápido movimiento, el que le dió en la cabeza.

La Sra. Roy había hecho atrevidas exhibiciones, cayen. do desde gran altura en paracaidas, y otros actos de gran peligro.

Su Santidad el Papa Pío XI envió su Bendición a los K. of C

Portland .= El siguiente cablegrama de Su Santidad se leyó en la apertura de la primera sesión de la Suprema Convención, recien celebrada, de los Caballeros de Colón:

"En ocasión de la apertura del Supremo Consejo de los Caballeros de Colón, con la solemne misa pontifical celebrada por el Delegado Apostólico, el Augusto Pontifice vuelve su pensamiento a los meritorios trabajos de los Caballeros de Colón, no solo en América sino bajo la mirada de Su Santidad, en la ciudad Eterna, que tan bien han principiado con un ejemplo de vivente fé en defensa de los principios cristianos, y en beneficio especialmente de la juventud. Por lo que Su Santidad encarga a su Excelencia presente a los Caballeros de Colón en su nombre, su intenso placer y paternales deseos de que las actividades de su amada y merecedora sociedad inspirada en sus nobles tradiciones y santos propósitos.

pueda, por medio de su amistosa ayuda y consejo del Episcopado Americano, ser más ampliamente difundida y lleve los más grandes frutos del bienestar de la religión y de la patria. Y, como un divino favor, Su Santidad impartea los Caballeros de Colón su bendición apostólica, Cardenal Gasparri, Secretario de Estado de Su Santidad, el Papa Pio XI."

Se volverá a intentar el vuelo de Alemania

Alemania.—Los Desceau. empleados de la compañía Junkker esperan mejor tiempo para poder emprender el vuelo al occidonte sobre el oceano Atlántico.

Dos Junkkers están ya listos para este vuelo, pero tan pronto como las condiciones lo permitan saldrán de aquí.

Uno de estos monoplanos es "el Bremen", el que como su compañero 'Europa", se vió obligado a regresar, después de haber volado una parte de la distancia que iba a recorrer, regresando debido a las condiciones del tiempo.

Se dice que ha sido la peor experiencia que ha tenido un aviador, al combatir la lluvia, el viento, la neblina, las descargas eléctricas y los demás elementos, durante las 22 horas que estuvo en el aire, por lo que el "Bremen" se vió precisado a regresar antes de sucumbir sobre el Atlántico.

Debido al entusiasmo general que se sintió 'al partir estos dos aeroplanos para los Estados Unidos, y después la profunda decepción que se recibió al verlos regresar sin hacer el vuelo transoceánico, hay la creencia de que no se debe emprender nuevamente el vuelo, sino hasta que las máquinas voladoras estén en condiciones perfectas, y además el tiempo sea de lo mejor.

No se fabricará más licor ni para usos medicinales

Washington. = La provisión de licor para propósitos medicinales en los Estados Unidos es adecuada para los requirimientos legales, durante algunos años, dijo el Subsecretario del Tesoro, Lowman.

Durante varios años también no se permitirá que las

destillerías fabriquen más licores- debido a que las actuales existencias son suficicientes para las prescripciones legales.

Descubrimiento de catacum bas en Milos

Atenas. = Las excavaciones que se practican en la isla de Milos han dado por resultado el descubrimiento de nuevas catacumbas del primitivo período cristiano. En los muros interiores se ve la marca "J.

C", y una representación sinsimbólica de un pez con invocaciones al Señor como puerto de refugio." Las catacumbas encierran gran número de nichos llenos de huesos. Se han adoptado medidas para su conservación.

En Italia se cultiva ya el plátano para no importarlo

Roma.—"Sí, ya tenemos plátanos", es el grito de guerra de Roma.

Por primera vez, después nos de diez minutos.

de muchos meses los comerciantes de frutas pudieron proveer a los habitantes de esta ciudad con plátanos. El primer ministro Mussolini había puesto un embargo a esta fruta solo por ser de procedencia extranjera. Los campesinos del Sur de Italia, comenzaron a cultivar este fruto y el primer embarque de bananas italianas apareció ya en el mercado. Toda la cantidad de plátanos fué vendida en me-

Sardinal-Carrillo-Guanacaste Defensa razonada

En «La Prensa» Nº 2668 del 4 de los corrientes, aparece una correspondencia de Filadelfia, conteniendo cargos volubles e injustos contra el muy digno y honorable Fray Lorenzo, Cura nombrado en este Cantón. En vía de simple comentario, manifestamos que tal correspondencia no merece los honores de la réplica; pero haciendo honor al público y a la honorabilidad del Sr. Cura aludido en ella nos permitimos el derecho de protestar indiguados esos |cargos estultos, soeces y sobre todo nacidos de sentimientos apasionados y ajenos de toda honradez.

El oficioso autor carece de buena fe y de todo conocimiento de las facultades, prerrogativas y órdenes de que está investido el Sacerdote que hoy tiene a su cargo la sagrada representación de Cristo en estas Iglesias.

Eu materia religiosa, me parece, nadie tiene derecho de inmiscuirse, 'por no tenes conocimientos elementales que pudieran permitirle capacidad y razón para lanzar una censura justificada contra la conducta y procedimiento que actualmente cumple Fray Lorenzo. Los mismos que han estudiado Teología muy rara vez se ocupan de este asunto; salvo los herejes o impios, que antojadizamente y sin respeto social insultan, vociferan ciegos de soberbia, vanidad e ignorancia contra el Clero Católico. Sin embargo, creo que, el escribidor de marras, no se halla eu esas condiciones; pues no le concedo intelectualidad suficiente para juzgarlo así: desde luego no ha dicho verdad en sus descabellados cargos; la amenaza de abrasar otra religión más benigna y lucrativa significa un argumento baladi, incoherente, basado en la fantasia idiosincrática, es decir, de persona muy pobre de espíritu. Con eso está dicho to-

Fray Lorenzo sabe cumplir con sus deberes; atiende con indulgen-

cia los cuatro Distritos de su cargo; siempre se ha adeptado este mismo sistema por todos los Curas que han estado en el Cantón; cuando se necesitan auxilios espirituales, en cualquiera forma que sea, se va traer al Cura donde está instalada su residencia, ya sea en Palmira, Belén, Filadelfia o Sardinal, sin recelos de ninguna clase ni escrúpulos maliciosos; así hemos vivido muchos años, hasta la fecha y, quién se ha quejado?. .. Nadie: ni ha habido razón para ello=Y, por qué lo hacen=ahora algunos filadelfinos?... Por egoismo, por orgullo, por vanidad y por una envidia inexplicable

Respeto el monopolio de esta Provincia a beneficio de los Padres Capuchinos, nada más fantástico y burdo que la hipótesis planteada inconsultamente, por el audaz escribidor siendo una injuria, un insulto gratuito al Ilmo. Señor Obispo de Alajuela; y en este caso, protestamos energicamente contra esos abusos irreverentes y faltos de toda educación personal.

Por último; la conducta de Fray Lorenzo, no deja nada que desear: de acrisolada honradez y laborioso sin hacer caso a las intrigas y mezquindades de esta vida; mereciendo por nuestra parte, un voto de confianza, de consideración y gratitud.

C. de Malvas

El Papa Pio XI

Su Santidad el Papa Pio XI ha conferido una bendición especial para todas las mujeres de todo el mundo que trabajan unidas a la Iglesia en la campaña contra las modas indecorosas.

El concilio diocesano de Newarth de mujeres católicas abrio su campo de verano el 2 de julio en el lago Hopatconey.

Notas Sociales

Compromiso de bodas

Se ha efectuado en esta capital el compromiso matrimonial del apreciable caballero don Luis de la Osa con la culta y distinguida señorita Rosa Brenes Argüello.

Ambos contrayentes son justamente apreciados en nuestra sociedad; el pertenece a la distinguida colonia Colombiana que radica entre nosotros, y ella, la gentil prometida, está unida con est trecho parentesco a una de las familias de más valía, como lo es la familia Arguello.

Deseámosles la mayor dicha.

Enfermos

En la Clínica del Doctor Figuer res fué operada doña Esperanza de Rojas, por los doctores Hernández, Figueres y Jiménez Núñez.

Por los Doctores Grillo, Figue res y Chacón fué operada en esa misma Clinica la señorita Emilia Porras.

Restablecido salió de esa Clínica don Alfredo Pérez.

Enfermo se encuentra en esa misma Clinica Mr. D. M. Knox.

Continúa mejorando de su operación don Santiago Selles. En tratamiento médico se en-

cuentra en esa misma Clínica don Zenón Torres.

Paseo a Electriona

El próximo domingo, organizado por un numeroso grupo de senoritas se llevará a cabo un paseo a la planta de Electriona, pintoresco lugar de recreo que esta siendo muy visitado.

Los paseantes llevarán orquesta prometiéndose pasar un delicioso día de verano.

Paseo

En días pasados, el conocido empresario don Felipe J. Alvarado fué agasajado por sus empleados con motivo de la reciente venta de la compañia Nacional Hidroelectrica, de la cual el señor Alvarado era Gerente.

En contestación a ese cariñoso agasajo el señor Alvarado ofrecerá a esos mismos empleados un paseo al cual asistirá el grupo de telefonistas.

Apreciable enferma

Un tanto delicada de salud se ha encontrado en estos días la apreciable señorita Horten cia Romero, a quien deseamos ver pronto completamente restablecida

Los cementerios de Génova y Pisa

cementerio de Génova hay ocho patriarcas, profetas, doctores. Efectivamente, el orgullo humano ble tiene sus dominios.

soberbias moles de piedra para perpetuar su memoria al través de los siglos; los señores Etrus. cos desplegaron un lujo imponderable en los monumentos destinados a ser sus sepulcros; los Sátrapas de Persia tallaron las rocas para hacer sus sepulturas, pero el pueblo que erigió más espléndidos monumentos funerarios fue el Romano.

Los déspotas del mundo antiguo continúan en la reina de las vías deslumbrando aún hoy, con gos en ruinas, a los que pasan, altaneros y desdeñosos en su orgulloso aislamiento, de los hipogeos y columbarios destinados a los pobres.

La perspectiva de la muerte, da gran solemnidad a todos los objetos de la vida, y entre los dolores de un potentado y los de un infeliz, no existe otra diferencia para la posteridad, que la que aparece en el sepulcro: los bronces, mármoles y granitos, subsisten algunos años, acaso siglos; las hierbas del surco donde duermen los anónimos de la vida desaparecen bajo los pies de los transeuntes.

Génova tiene el más bello panteón, ei único que puede competir en arte y antiguedad con el de Pisa, la ciudad muerta que data de la Edad Media, y que últimamente ha sido cerrado y considerado como un monumento artístico.

Situado en un plano rodeado de hermosas colinas, lo cubre con sus marmóreos túmulos, columnas, pórticos, galerías, estatuas, emblemas y símbolos de jade, ónix, granito, alabastro, etc. Pero qué diferente es la impresión que causa una cruz clavada en el suelo! Esos cementerios de pueblo, cuyas sepulturas baña el sol y empapa la lluvia, donde los pájaros anidan, y se persiguen las mariposas, donde el muerto es el que ocupa la mente, algo de su personalidad se refleja hasta en el signo redentor bajo el que duerme el sueño de la tierra.

La costumbre adoptada en varias aldeas de Suiza de colocar un pequeño crucifijo dorado entre los brazos de la cruz, no puede ser más hermosa. A los rayos del sol son otros tantos puntos luminosos que se escapan de las tumbas matizando con reflejos

En la rotonda central del dorados el agua de las pilitas

gunta por el nombre del artista, y hasta por el costo del mausoleo. En el muerto no se piensa, se olvida enteramente, y son las piedras las que acaparan toda la atención; pero los sarcófagos son de una magnificencia tal que esto parece justificado.

Sacomano con su cincel maravilloso ha personificado el «Sueño Eterno». Quien lo ha visto no puede olvidarlo nunca. Una estatua de piedra representando una mujer joven cuya sencilla la magnificencia de sus sarcófa- túnica de anchos pliegues parece flotar a impulso de la brisa, duerme sentada en el umbral de una puerta de mármol negro apoyando la cabeza en un sepulcro, en la mano derecha tiene una amapola, el sueño; en la izquierda una serpiente que se muerde la cola, la eternidad. Sería una iniquidad despertarla, ante ella sería imposible el ruido e instintivamente se guarda si-

> Una viejecita del pueblo logró hacer fortuna vendiendo pasteles, e invirtió su capital, tan arduamente ganado, erigiéndose un monumento en el camposanto. El Monteverdi cinceló su estatua de una manera tan graciosa que atrae la atención, con el traje de conttadina genovesa. Lleva en sus manos varios bollos de pan, y el epitafio dice que en nada consideró mejor emplear su dinero que en reproducir su persona. Cuentan que antes de morir iba por las tardes al cementerio a admirarse,

> Un viejo de mármol blanco envuelto en un manto de mármol negro se sienta pensativo sobre la lápida de una tumba señalando con una de sus manos la inscripción del pedestal: «Ossa arida audite verbum Domini.» Qué otra cosa podría decir?

> En un monumento aparece un fraile dominico leyéndole en un libro a un moribundo cuyo rostro cadavérico, traduce perfectamente el terror de la proximidad de la muerte. Es una obra maestra. Se leen, en el rostro sereno del sacerdote los sentimientos que en aquel trance supremo ocupan su mente, y en el del agonizante se cree ver la huella de las ideas que abrigó en otros tiempos, Qué será, pues, ese pensamiento humano, que se estampa aún en el polvo que va a convertirse en

Si ante la losa sepulcral de un colocadas un poco más abajo, niño, no se ocurre más que des- que fuera dirigido, no a la viajeestatuas inmensas que la rodean; donde una rama de abeto permite hojar unas flores, en presencia de ra de este mundo sino a la de la de Beatriz se piensa en el Dante, bendecir cenizas queridas, y la una cruz puesta en tierra, se eternidad. Tiene lugar preserente la de oración brota expontáneamente: siente la necesidad de orar, se Todas las artes se hermanan Adán, en cuyo pedestal aparece la plegaria, dígase lo que se compadece, se piensa en el que en el panteón gótico de que Pisa grabado el famoso verso del quiera en contra, es la única que allí duerme, en Dios, en ese otro se muestra tan orgullosa como Dante «Solo per mia colpa cui la puede devolver al corazón la mundo, en las vagas melancolías de su torre inclinada. En la remorte impera.» Nada es tan fuerza y la resignación ante la de los horizontes lejanos, en los gión de las sombras se hermanan profundo después del Evangelio. muerte. sufrimientos del pasajero, cuyo todos los hombres aunque se ha-Sin querer, el cementerio ge- bote ya ancló en las riberas eter- yan odi ido durante la vida. ha profanado todo, hasta esos novés es un sujeto de compara- nas; pero en las grandes galerías lugares de reposo eterno donde ción que aleja por completo la llenas de estatuas firmadas por están firmadas por los príncipes la guadaña de la Parca inexora- idea del más allá: inconciente- los más reputados maestros del mente se estudia la composición, arte, qué se puede pensar? Los Los Faraones construyeron el modelado, la forma, se pre- túmulos magníficos preparados con anticipación para enterrarse, para ocultar los gusanos que roerán sus huesos y sus púrpuras, no sufren parangón con las humildes sepulturas donde descuella la cruz con el epitafio: ¡Oh cruz, Oh la sola esperanza que decora las tumbas del cementerio de pobres, entre alfombras de pensamientos y violetas! Los paganos escribían en sus monumentos, invocaciones mitológicas, los romanos decían: «Que la tierra te sea leve». Los cristianos: «Descansa en paz».

Ah! la esperanza cristiana, cuyos destellos iluminan hasta lo más recóndito del último asilo del hombre!

Después de hundirse el alma en esas cifras misteriosas, no se puede escuchar sin un sentimiento de disgusto al guía que indica otra maravilla diciendo: este mausoleo es de Gabrielli; costó cincuenta mil liras, este es de Rinaldi, costó noventa mil; este, de Sacomano costó doscientos mil. Las colinas hasta sus cimas están pobladas de tumbas. Se destacan sin simetría, colocadas al azar, aisladas, talladas en la roca aprovechando todos los repliegues de los cerros, notándose entre otras. la de Mazzini sobriamente cincelada.

En la parte plana hay dos vastos patios, circundados de galerías sobrepuestas, cerradas por un lado y abiertas a los mismos por arcadas dóricas comunicándose ambos por dos inmensas portadas.

Ascediendo al cerro más hermoso, indiscutiblemente, de la necrópolis por veredas incultas entre sepulcros donde está la muerte, pero no el arte: el que inventa, no el que imita; el que en pintura hace de dre de las Musas. un paisaje un estado del alma; al esculpir la inmortal estatua de la "Noche", cuando la noche llegó para su patria como llega para las almas....

Entrando en la antigua necrópolis Pisana llama profundamen te la atención una placa con la siguiente inscripción latina: «Si sois viajeros, salud: si venís a dormir con nosotros, paz.»

Ese saludo «paz» se querría guia sus caballos marinos en bus-

Las esculturas y las pinturas de las bellas artes. Varios de ellos tienen sus sepulturas en el regio recinto. En el patio que ocupa el centro se ven, en cada una de sus extremidades un ciprés y está cubierto de flores cuya lozanía encanta, así como las mariposas errantes que se posan sobre los corolas, buscando la miel que constituye su alimento, y en las que la fantasía cree ver espíritus selectos, ensayando el vuelo para remontarse a las regiones etéreas.

Las cuatro grandes galerías están perforadas por ventanas ojivales; en una de ellas, a la derecha hay una iglesia que es un relicario artistico, y enfrente de la puerta principal, una capilla.

Nada de más abigarrado, que ese conjunto de regios túmulos.

El de la madre de Matilde de Mantua, esa abnegada amiga del Papado, cuyo catolicismo la llevó a sacrificarse por sus ideas, ostenta una escultura de Fedra; tiene esculpidos en bajo-relieves bellísimos toda la historia mitológica de la hija de Minos y Pasifae, su matrimonio con Teseo en el Olimpo, después de haber sido raptada con su hermana Ariadna, sus amores incestuosos con Hipólito, el suicidio de este principe etc., etc.

Un poco más lejos en otro sepulcro Leda disputa con su esposo Tíndaro, mientras 'Júpiter transformado en cisne contempla la escena, y los bajo-relieves muestran a un monje entregado a ásperas penitencias.

Artemisa en un monumento que finge la gruta de Caria besa a Eudimión dormido, condenado por Júpiter a un sueño perpetuo en castigo de haber el gallardo pastor puesto los ojos en la diosa virgen que también le amó, y trasportó a la gruta para velar su sueño. Entre las ovejas del Buen Pastor figura la diosa ma-

Al lado de la bellísima virgen el que en música puede dar en tierra cocida que decora la alas a la criatura o cuerpo a tumba del escultor Della Robia, un ángel; el que en escultura se yerque una cabeza de Aquiles: guió el cincel de Miguel Angel Andrómaca llora a Héctor frente a un angel en actitud de orar; bacantes y tritones en el delirio de la embriaguez duermen en otros bajo-relieves de sepulcros donde reposan niños. Los Evangelistas y Profetas hieráticos y sublimes, esculpidos por Andrea de Pisa parecen avergonzarse al encontrarse rodeados de esa bacanal. Venus brinda amor en un magnífico sarcófago, y Neptuno

ca de las sirenas. En la Tumba en su hermoso mausoleo de Ravena, en sus dolores y en sus desgracias.

Del libro "Pavesas'

«La danza de la muerte» pintada por Orcagna, cuyo fresco es la más célebre de sus obras. superior dicen al "Infierno y el Paraíso" de la capilla Strozzi de Florencia. Este fresco muestra a la izquierda una alegre cabalgata de hombres, y mujeres suntuosamente vestidos, que se presentan ante tres monarcas. Hinchado y ennegrecido el primero: en plena descomposición y cubierto de gusanos asquerosos el segundo: y esqueleto seco el último. Aquellos despojos de la muerte el artista les ha dado tal relieve, tal exactitud en los detalles, que involuntariamente un estremecimiento recorre el cuerpo. Rodeados por multitud de señores soberbiamente ataviados, con ropillas de terciopelo y armiño; con collares de oro, el plumaje de variados matices que adorna sus gorras está prendido, con broches de riquísima pedrería, y el pecho cruzado por bandas de seda carmesí; las damas rojas de placer, con los cabellos sembrados de chispas diamantinas, arrastrando trajes de brocado que crugen, y ofreciendo ronrisas insinuantes con sus coralinos labios a sus compañeros. La Jauría de perros y halcones de cacería, los heraldos y escuderos alternando con los juglares y trovadores, todos los signos de la vida desenfrenada entre placeres, torneos y amores sirven de marco a los tres lugúbres personajes.

En el centro, moribundos, viejos inválidos, enfermos mostrando llagas vivas y repugnantes con un colorido espantoso, llaman la muerte desesperadamente en estrofas que el artista ha escrito: Oh muerte medicina de todos los dolores, pero la muerte no los escucucha, huye de los que la imploran para herir a los que la olvidan. Su guadaña luce en un bosque, en cuya penumbra dos amantes se contemplan con ojos resplandecientes de amor oyendo la musica deliciosa acompañada de cantos apasionados con que algunos trovadores deleitan us reposo entre flores y brisas perfumadas. En la cúspide de una montaña, los arrepentidos ruegan por todos mientras en horrenda mescolanza pajes, escuderos, heraldos, frailes, obispos, magnates, caballeros y mujeres mueren y sus almas son disputadas por ángeles, a demonios con alas de vampiro. Las almas de que se apoderan con más zaña los espiritus malignos son las de los frailes y sacerdotes.

Completa este fresco que deja la impresión más penosa, e

del Juicio Final y el Infierno. de la gran Salem que el que la Orcagna ha seguido los pasos de Andrea del Sarto o de Pisa y sus frescos que están en la cagian al Ghiberti que vencerá después de veinte años de trabajo con las «Puertas Triunfales» del Baptisterio de San Juan en Florencia, a todos los artistas de su tiempo, y de las que dijo Miguel Angel: eran dignas de cerrar el Paraíso,

Durante las Cruzadas los habitantes de Pisa no tuvieron otro anhelo que morir en la Tierra Santa. El comercio de la ciudad satisfizo este deseo.

Los buques vinieron cargados de tierra santificada por las cenizas de los Profetas. Conteniendo sales dotadas de propiedades voraces, los cadáveres confiados a su seno eran despojados de su carne en veinte y cuatro horas. Hoy día dicen, debido sin duda al tiempo que ha debilitado su poder, los consume aún pero tarda cuarenta y ocho horas en realizarse el prodigio.

Un tapiz verde cubre esta tierra donde se duermen los Pisanos, y donde brotan zarzamoras y rosas magnificas.

Es tierra de la urbe única en sa. el mundo por su pasado, tierra

huelle tiene que sentirse conmovido porque ese polvo donde se estamparon las plantas del Rabí pilla de Santa Apolinaria presa- Sublime entra en las fibras del corazón, y eu la savia de nuestra

> Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas **PATTERSON**

El último va-Leche por trajo: condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO -- PUJOL HNOS. -TELEFONO 739 - TODO BARATO

Servilletas pepal muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para me

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Santoral

Viernes 2. - Santos Antolín, mártir, Esteban, rey, Filadelfo, mártir, y santa Máxima, mártir.

SAN ANTOLIN, MARTIR, PATRON DE PALENCIA

Perdió a sus padres en los primeros años, quedando en poder de su tío Teodorico, rey de Tolosa, en la Galia Narbonense; pero como éste era gentil y quería instruirle en el error, huyó nuestro Santo a Roma y de allí a Salerno, donde hizo vida eremítica durante diez y ocho años. Para ganar almas para Dios se ordenó de subdiácono, y el Señor hizo por su siervo multitud de prodigios. Vuelto a su patria, su tío le recibió bien al principio, pero después mandó apresarle. Muerto Teodorico, su sucesor Gelaseico, no menos impío que aquél, persiguió a los cristianos, y viendo que Antolín no cesaba en confesar y defender la fe de Cristo, mandó que a él y a dos compañeros les cortasen la cabeza, y hecho así, arrojaron sus cuerpos al río Aregia. Pero los cristianos recegieron sus restos, enterrándolos debidamente. De estas reliquias posee la catedral de Palencia la cabeza con un hombro y brazo de San Antolín, las cuales son mny veneradas por los continuos beneficios que reciben por la intercesión de su santo pa-

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas

Heredla TIENDA BENAVIDES.

United Fruit Company

Servicio de vapores Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán

haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Juevee en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana. Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el ser-

vicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TI-VIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía ingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristo. bal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avon-

mouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Junio 5, 1927.

Administrador

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vies respiratorias, acaban de llegar a la BOTICAVARGAS

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Suscribase al "Correo Nacional"

Quiénes son los traidores de México

Esta Semana

Pantuflas de Fieltro

a Seis Colones

ALMACEN ROBERT

Interesantes Revelaciones Históricas

cuo plan, puede verse en el capítulo que denominamos «La Masoneria».

LOS ANEXIONISTAS .- EL BRINDIS DEL DESIERTO

Vino después la guerra de Texas, que muy lejos de ser tomada como un aviso de que el peligro había empezado, pareció no hacer gran escarmiento en los partidos, por manera que diez años después, cuando México fué invadido por el yankee, nuestro país estaba no solo miserable y débil, sino desunido.

Y aunque el valor mexicano es el único consuelo que nos queda de aquel desastre, amargo es recordar que entre nosotros existía un partido que pedía la anexión de

México a la vecina nación.

Mr. Trist, enviado norteamericano, habla dos veces del partido anexionista en su nota reservada del seis de diciembre de 1847 al secretario de Estado Buchanan, considerada como un obstáculo serio para el tratado de paz la influencia «de los anexionistas, de los que están irrevocablemente resueltos, cueste lo que costare, a llevar a cabo su plan comenzado muchos años antes de la guerra, de obligar a nuestro país a unirse con éste»,

Escritores liberales corroboran con su testimonio las revelaciones que anteceden. Mariano Otero decía en 1848 que el partido liber. I tendía a la agregación de México a los Estados Unidos (G. García.-Refut. a Bulnes, pág. 15).

«El partido federalista, =decla en aquel tiempo un liberal=no ve con mal ojo la incorporación de Texas a los Estados Unidos, porque se imagina que el resto de la República seguirá la misma suerte, y así se realizarán sus sueños.» (J. Fernando Ramírez, Méx., durante su guerra con los EE. UU.)

En 1847-dice Francisco de P. Arrangoiz-el general en jefe de las tropas de los Estados Unidos nombró un ayuntamiento que se tituló Asamblea Municipal, compuesta de Republicanos de los más avanzados en ideas, enteramente decididos en favor de los enemigos de su patria y de su raza: se hicieron notables por sus brindis a la prosperidad de los Estados Unidos, y la anexión de México a ellos, en una gran comida que dieron a Scott y a otros generales americanos». Afirma Justo Sierra que las «ideas de anexión surgian en grupos compuestos de gente ilustrada». (México y su Evol. Social, t. 1º pág. 223); y según Pallares «los hombres más conspicuos del partido liberal, D. Miguel Lerdo de Tejada, Palacios y otros, brindaron en el convite llamado del Desierto, con el invasor americano, por la anexión de México a los Estados Uni-

En 1853 «El Orden» publicó la lista de les miembros de la Asamblea Municipal de 1847, y la de los electores, entre los cuales estaba el nombre de Miguel Lerdo de Tejada, quien se dirigió por carta al citado periódico, tratando de desvanecer los cargos que se les hacian de antipatriotas y anexionistas. Un diario liberal «El Ferrocarril» de 29 de Noviembre de 1871, repitió el mismo reproche. «Muchos de los próceres de la reelección de Juárez-dice -y que hoy figuran en primer término, brindaron en el festin del Desierto por la anexión de México a los Estados Unidos, en la presencia del invasor, y bajo los colores del pabellón enemigo.»

COMONFORT

A D. Ignacio Comonfort tocó la jura de la Constitución de 1875; mas pronto dió su famoso «golpe de estado» al reconocer el Plan de Tacubaya, de Félix Zuloaga, por el cual se desconocía la carta magna, convocándose a nuevas elecciones de Congreso Constituyente, que hiciera un Código más conforme con la voluntad nacional. El carácter vacilante de Comonfort dió por resultado que los liberales y conservadores le volviesen la espalda; y dejando a la Patria en visperas de una guerra sangrienta, dejó el poder y se marchó a los Estados Unidos.

El proceder de Comonfort, uno de los prohombres del

partido liberal, no puede menos de calificarse antipatrióti-

co, a la vista de las citas siguientes:

El «Heraldo» de Nueva York, decia en abril de 1858: «Se necesitan algunos militares para oficiales de una brigada que va a organizarse en esta ciudad con el fin de ir a México en auxilio del Gobierno de Comonfort....los que deseen tomar parte en la empresa recibirán los informes necesarios dirigiéndose por escrito a D. K., 288 Grand Street, New York.» En ese mismo mes, el «Weekly Herald, entrando en más detalles agregaba a lo anterior: «Se me ha asegurado de un modo positivo que durante la administración de Comonfort o la de su antecesor, se hizo una venta o cesión de 33 millones de acres de terreno en Sonoraa una compañía colonizadora de los Estados Unidos; además, que se cerró el contrato, que las pruebas se hallan en uno de los bancos de esa ciudad y que el gobierno americano sabe todo lo concerniente a dicho nego-

Estos informes por cierto nada imaginarios, los amplifica y corrobora Vigil en estas lineas: «En 1857 la casa extraniera establecida en México bajo la razón social de Jecker, Torre y compañía, celebró con el gobierno de Comonfort un contrato sobre deslinde y enajenación de los terrenos baldios de Sonora. Pesqueira se opuso oficialmente a aquel contrato. (pág. 402) y así «quedó frustrado el empréstito de los quince millones con que pretendió Comonfort vender el territorio.» (Breve refutación al memorandum del general I. Comonfort, N. York, 1859.)

Un jefe liberal dirigió a Vidaurri, gobernador de Nuevo León, la siguiente carta, publicada el 30 de mayo de 1857 en «El Constitucional», de Zacatecas: «Ya Ud. sabrá los bárbaros propósitos que tiene Comontort de venirnos a infestar con una horda de bandidos filibusteros, cuyo estratagema es proclamar la Sierra Madre; pero será muy conveniente que no admitamos estas ofertas, porque no es posible que nosotros, después de que nos despedacen, admitamos que nos anexen a los Estados Unidos. Ya el ayuntamiento de este lugar remite a la secretaria de ese gobierno, en copia, una noticia que recibió de Béjar sobre las conferencias que ha tenido Comonfort en Washington».

El «Times» de Nueva York decla: «Antes de la calda

Notas de Heredia

rán en breve los señores don Ernesto Sácnz Flores y don Carlos Sánchez Cortés, y los jovencitos del Cantón Central. don Jorge Solera F. y don Jorge nudar sus tareas de Colegio.

el matrimonio del apreciable caballero don J. R. Cabezas con la sefiorita Marta Herrera, gala de la sociedad herediana.

La refresqueria "La Floresta" ha tomado gran auge en manos de su actual dueño Sr. Prestinari, quien con la buena reorganización que le ha dado y por la exquita amabilidad con que atiende a su clientela, ha hecho de ese es' tablecimiento un punto de atrac. CIÓD.

Con mucha simpatia se ha vistc aqui la instalación del Cine en el Salón de Catecismo, pues además de exhibirse muy buenas películas, hay la seguridad de no ir a presenciar escenas poco edificantes como se ven en cintas que a veces se ofrecen al público sin cuidarse del perjuicio que ello acarrea.

Con bastante entusiasmo ha correspondido el público herediano Hijas de María de Sión. al llamamiento que hizo la Municipalidad, de contribuir a aportar tes la puntual asistencia.

Para los Estados Unidos parti- una suma de dinero que se des tinará a cambiar la tubería del agua que abastece a los vecinos

Ojalá que todo el mundo ofreze Chaverri Pacheco, que van a rea- ca su contingente, a la medida de sus posibilidades, a fin de que, con este dinero y el que el Go-El 8 del corriente se verificará bierno destine a dicho fin, se lleve pronto a efecto obra de tan trascendental importancia.

En las inmediaciones de Guadalupe los cacos alarman

Una banda de ladrones, que en verdad está alarmando el vecindario, atacó anoche la casa de don Daniel González cita en Ipís de Goicoechea.

Hace 4 dias, en el distrito de San Gabriel, del mismo Cautón, seguramente los mismos malhechores, asaltaron la casa del mandador de la finca de don Roberto Esquivel. No sabemos qué ni cuánto se hayan robado; pero ne tal caso es cierto que existe esa compañía de tan peligrosas fichas, a quienes la actoridad debe preocuparle mucho más que a los veci-

Hijas de María de Sión

Mañana sábado a las 7. horas, se celebrará la reunión de las

Se ruega a todas las congregan-

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Les mes S. Jiméne z San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 --- TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábilca de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLEGA V MOLINA

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Golegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Vida Dipiomática

Con motivo de haberse separa. rado temporalmente de su cargo de Consul General de Guatemala en Costa Rica el Lic. don Rafael Cruz Meza, ha sido nombrado para reemplazarle el joven don Antonio Cruz Bolaños.

Felicitamos al joven Cruz por tan honrosa distinción.

Nuevo Cónsul del Perú en San José

Ha sido nombrado Cónsul del Perù en San José el estimable caballero don Emilio Piza, muy estimado y conocido en nuestro circulo social.

Vayan para el señor Piza nnestras felicitaciones.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán.

1º The Cruiser Harvard March.

....(estreno) Strube.

2º Ariadue. Obertura Boyer. 3? Parisiense. Vals Wesly.

4º Carmen. Bouquet de Melodias, Bizet.

5º Meadow. Fox Trot (estreno)

Keidel.

San José, 2 de Septiembre de

El Director ROBERTO CANTILLANO .

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Híga-dos Puros de Bacalao, combinados eon Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa cumo la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Înc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Linoleum para saguanes. Alfom- VARGAS. bras, linoleum para pisos. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

-TIPOGRAFIA DE SAN JOSE





Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina NoroesteMercado—SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

CERVEZA